

<https://www.ouest-france.fr/normandie/caen-14000/normandie-des-centaines-de-pecheurs-dans-les-rues-de-caen-contre-l-implantation-d-epoliennes-en-mer-e10f91f8-d0da-11eb-a168-4ce97855ea12>

400 pêcheurs normands et bretons dans les rues de Caen, contre les projets de parcs éoliens en mer

Le mouvement se veut pacifique. Mais ferme ! Quelque 400 pêcheurs normands et bretons manifestent en cette matinée de samedi 19 juin 2021 dans les rues de Caen (Calvados) contre l'implantation d'éoliennes en mer, dans les zones de pêche. Ils ont en ligne de mire le projet de parc éolien au large de Courseulles-sur-Mer. Sous la forme d'une marche pacifique, ils déambulent en ville, de la gare à la préfecture. Pour exposer leurs revendications au représentant de l'État.



400 pêcheurs, normands et bretons, marchent dans les rues de Caen, ce samedi matin 19 juin 2021. Pour protester contre l'implantation de parcs éoliens en mer. Dont au large de Courseulles-sur-Mer. | OUEST-FRANCE

[Ouest-France](#) Daphné CAGNARD-BUDIMAN et Guillaume SALLARD. Modifié le 19/06/2021 à 12h55 Publié le 19/06/2021 à 10h59

Les marins pêcheurs ne sont pas contents ! Et veulent le faire savoir. Ils craignent que l'implantation de parcs éoliens en mer, dans les zones de pêche ou à proximité, ne soit préjudiciable pour la ressource et l'économie de leur profession. Afin d'alerter le monde politique et le grand public, les pêcheurs normands ont décidé d'organiser des actions pacifiques pour faire connaître les raisons de leur mécontentement. C'est ce genre d'action qui est mené ce samedi matin 19 juin 2021, dans les rues de [Caen](#) (Calvados). Partis du quartier de la Gare vers 10 h, plusieurs centaines de pêcheurs (400 selon les forces de l'ordre), ont décidé de rejoindre la préfecture du Calvados à pied, dans une grande marche pacifique, mais bruyante et colorée. Colorée par les nombreux fumigènes qui sont « craqués » tout au long du parcours.

Des Bretons dans le défilé

A cette foule calme et déterminée de pêcheurs normands se sont adjoints des pêcheurs bretons, eux aussi concernés par l'implantation de parcs éoliens au large de leurs côtes. Le Gwenn ha du (drapeau caractéristique de la Bretagne à bandes horizontales noires et blanches, parsemé de mouchetures d'hermine) flotte au-dessus des manifestants en compagnie du drapeau normand (aux deux léopards sur fond rouge).

Début mai, plusieurs dizaines de pêcheurs normands étaient allées prêter main-forte à leurs homologues bretons, en baie de Saint-Brieuc (Côtes-d'Armor), [lors d'une journée d'action contre la construction d'un parc de 62 éoliennes offshore](#).

Des enfants qui se sentent concernés

Des pêcheurs ne sont pas venus seuls, mais en famille. Avec femmes et enfants. Notre reporter, sur place, a rencontré plusieurs jeunes qui aimeraient faire le même métier que leur père à l'âge adulte. « Je veux pouvoir être pêcheur comme mon père et son père avant lui », peut-on lire sur une pancarte accrochée au cou d'une petite fille ; « Ne touchez pas à ma mer », « Nous voulons un avenir »... sont quelques-uns des slogans brandis par la nouvelle génération.



Des enfants venus soutenir leurs aînés pêcheurs. | OUEST-FRANCE

« Non aux éoliennes qui détruisent les fonds marins »

[Le futur parc de 64 éoliennes de Courseulles-sur-Mer \(Calvados\)](#), qui sera implanté à une dizaine de kilomètres au large du Bessin et de la Côte de Nacre, [provoque le mécontentement de ces professionnels de la pêche](#). Ils estiment qu'il compromet l'avenir de la pêche artisanale.

Le mot d'ordre de cette manifestation : « **Non aux éoliennes qui détruisent les fonds marins. Le gouvernement doit revoir sa copie !** » « **Nous voulons de la vraie écologie** », clament les manifestants.

Plusieurs patrons de pêche sont venus directement à ce rassemblement par la mer : ils ont amarré leurs chalutiers dans le bassin de plaisance de Caen.

Les pêcheurs appellent la population à dire « **non aux éoliennes qui détruisent la mer** ».



Dans une épaisse fumée rouge causée par les fumigènes, marche des pêcheurs dans les rues caennaises. | OUEST-FRANCE

Au son de chants de marins, les pêcheurs craquent des fumigènes devant la préfecture du Calvados, qui disparaît dans une épaisse fumée rouge.

Une pétarade qui ne fait pas l'unanimité

En marge de la manif, qui s'est dispersée aux alentours de 12 h 30, une petite fille aurait été touchée lors de l'explosion d'un pétard, devant la préfecture. Une pétarade somme toute violente, dont la déflagration a fait exploser des vitres de la Poste de Caen-Gambetta.

Une initiative huée par la majorité des manifestants de cette marche qui se voulait avant tout pacifique.

Début juin, déjà...

Début juin, une cinquantaine de pêcheurs de Port-en-Bessin-Huppain, Grandcamp-Maisy, Courseulles-sur-Mer et Ouistreham s'étaient déjà réunis sous la criée portaise, pour exposer leurs problématiques concernant l'éolien offshore.

Une rencontre qui avait pour « **objectif d'alerter les pêcheurs sur les conséquences potentiellement graves de la construction et de l'exploitation de l'usine éolienne en plein milieu de la Baie de Seine** », précisait alors [Philippe Calonne, patron armateur du fileyeur Surcouf, de Ouistreham](#).

+++ Retrouvez ici des témoignages de pêcheurs de Port-en-Bessin et Ouistreham, qui estiment que « [Les parcs éoliens, c'est la mort de notre profession](#) ».